

Calendario del compromiso con la comunidad

CONTACTO
calendario@clarin.com

PARA AYUDAR ESTA SEMANA

Fundación San Genaro

Responsable: Patricio Marquinez

Ubicación: Ojo de Agua, Sgo. del Estero

Teléfono: 1161268193

Email: contacto@sangenaro.org

Web: www.sangenaro.org

Actividades que realizan: ONG que busca mejorar la calidad de vida de niños en situación de vulnerabilidad social. Su principal proyecto es Cultivando Escuelas, que tiene como objetivo colaborar con escuelas rurales aisladas y revitalizarlas

como centros comunitarios locales.

Necesidades: útiles escolares, libros de literatura infantil, alimentos, aportes económicos, profesionales en oficios que puedan brindar talleres.

Encontrá más organizaciones para ayudar en: www.quieroayudar.org

GOBERNANZA INCLUSIVA

La voz de todos

Con un taller en San Antonio de los Cobres, en Salta, se puso en marcha *Voces*, un proyecto impulsado por varias organizaciones que busca mejorar el diálogo y potenciar la participación ciudadana en la gestión de los recursos naturales.

El pasado 20 de mayo se realizó en San Antonio de los Cobres -localidad cabecera del departamento Los Andes en la provincia de Salta- el primer taller de *Voces: proyecto para el desarrollo sostenible y participativo*, una iniciativa que busca promover el desarrollo sustentable y la gobernanza inclusiva de los recursos naturales en las provincias de Jujuy, Salta, Catamarca, Neuquén y Río Negro.

El proyecto, que recibe el apoyo financiero de la Unión Europea y es impulsado por un consorcio de organizaciones (ver recuadro), busca colaborar con herramientas y conocimientos para mejorar el diálogo y aumentar la participación ciudadana en la transformación de conflictos ambientales y sociales del territorio, con foco en las comunidades locales y pueblos originarios cercanos al desarrollo de actividades extractivas.

“Este primer taller en Salta abordó nociones y conceptos generales sobre la división de poderes en el Estado, el federalismo argentino y su impacto en los recursos naturales, el



FOTO: PROYECTO VOCES

Comunidad en acción. Referentes comunitarios reunidos en el primer taller de Voces, en San Antonio de los Cobres, en Salta.

proceso legislativo, el gobierno abierto y el Acuerdo de Escazú”, explicaron los organizadores. Fue el primero de un ciclo de cuatro encuentros que convocan a distintas comunidades del departamento de los Andes y contó con la presencia de más de 20 referentes comunitarios de San Antonio de Los Cobres, Olacapato, Pocitos, Santa Rosa de los Pastos Grandes y Tolar Grande.

En el encuentro se resaltó la importancia de lograr un desarrollo sostenible de las comunidades y las industrias

extractivas, un tipo de desarrollo que no comprometa los recursos del futuro. Además, se remarcó la importancia del conocimiento para contribuir a fortalecer las capacidades y las estrategias de incidencia colaborativa de las comunidades. “El taller me resultó muy interesante -dijo una de las participantes-. En especial poder conocer las características del gobierno abierto, porque en general no estamos acostumbrados al tema de la transparencia y sobre todo a la económica”.

DIRECTORIO

● Proyecto Voces

FB: [@vocesargentinaorg](https://www.facebook.com/vocesargentinaorg)

IG: [@vocesargentinaorg](https://www.instagram.com/vocesargentinaorg)

www.vocesargentina.org

TRABAJO EN RED

El proyecto Voces es liderado en consorcio por la Fundación Directorio Legislativo (FDL), la Universidad Nacional de San Martín (UNSAM) y la Fundación Cambio Democrático (FCD) y, en cada provincia, cuenta con el apoyo de una organización local. En Salta, ese rol lo cumple la Universidad Católica de Salta (UCASAL). Además, el proyecto cuenta con la participación de Wingu, que brinda soporte a las comunidades a través de herramientas tecnológicas y alfabetización digital.

DECISIONES COMPARTIDAS

La propuesta de Voces es fortalecer a las comunidades y pueblos originarios como actores centrales a la hora de tomar decisiones y proveer a sus miembros con herramientas para la puesta en valor de sus opiniones, junto a actores como el gobierno y las empresas vinculadas a las industrias extractivas.

REPRESENTATIVIDAD

Los grupos que participan del proyecto Voces están compuestos en un 50% por mujeres y por miembros de diferentes edades y procedencias, a fin de garantizar la representatividad de todos los actores.